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Aos 16 dias de novembro de 2009, no auditório da SEED, às 9h00 da manhã teve início a primeira 
reunião para formação do FÓRUM ESTADUAL PERMANENTE DE APOIO A FORMAÇÃO 
DOCENTE, tendo como mediadora a professora Alayde Maria Pinto Digiovanni solicitou os 
presentes para se apresentarem. As apresentações ocorreram normalmente e foi possível registrar as 
presenças dos professores representando os segmentos: UNDIME - Professora Regina Lucia Ferraz 
Torres, UEL – Professora Fátima Cristina de Sá e João Batista Martins, UEPG – Beatriz Gomes 
Nadal, UTFPR – Professora Luciana Pereira da Silva, UNICENTRO – Professor Vitor Hugo Zanete 
e Marcia Tembil, CEE/PR – Professor Romeu Gomes de Miranda, CNTE – José Valdivino de 
Morais, APP- Sindicato – Marlei Fernandes de Carvalho, MEC -Helena Cotes Lopes de Freitas, 
UNIOESTE – Professor Eurides Kuster Macedo JR., UEM – Marta Sueli de Faria Sforni. Não 
tivemos a presença dos representantes da UFPR (Universidade Federal do Paraná) e da UENP 
(Universidade Estadual do Norte do Paraná). A  Secretaria de Educação Professora Yvelise, também 
presente na reunião,  disse que o Fórum tem autonomia para decidir conforme as suas necessidades, 
informou também sobre os programas de formação continuada proporcionados pelo estado.  
Esclareceu sobre os vários estudos ocorridos no País para conhecer a real demanda por graduações 
e formação continuada e constatou-se que é necessário ação conjunta do MEC com Estados e 
Municípios para conseguir minimizar a falta de formação (graduação) dos Professores.  O PAR tem 
uma demanda nos municípios e nos Estados, sistematizando e redirecionando. Foi dito durante a 
reunião, que é necessário formação inicial mais específicas para os municípios. Foi esclarecido que 
o fórum está em processo de instalação, e que é preciso criar uma câmara, um grupo de trabalho 
para que se efetive. Ficou explicito quanto aos cursos serem presenciais ou a distância, e também 
quanto a proposta, o Fórum é que vai resolver, função  primeira do fórum – acertar os entraves e 
questionamentos. A Representante do MEC Sra Helena, disse que é preciso criar uma estrutura 
orgânica para a formação dos professores, em cada uma das universidades, a partir de parâmetros. 
Disse também que é necessário ter pessoas envolvidas com o trabalho para poder ver o que está 
disponível na plataforma Freire e ver o que é possível de ser atendido. Foi dito também que as ações 
que envolvam bolsa auxilio devem ocorrer via universidade. A representante do MEC deixou claro 
que a instituição, MEC, somente agirá com base nas solicitações do Fórum. Tudo que foi dito na 
reunião estão explicitas nas orientações e indicações referentes à organização do Fórum Estadual de 
Apoio à Formação de Docentes atendem ao Decreto 6755 de 29 de janeiro de 2009, que institui a 
Política Nacional de Formação dos Profissionais do Magistério da Educação Básica. Esta, por sua 
vez, disciplina a atuação da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior – 
CAPES, no fomento a programas de formação inicial e continuada do Fórum é que se proceda a 
elaboração de um plano estratégico de formação, que aproxime as ações de formação docente, à 
realidade do Estado. A articulação entre a formação inicial e a formação continuada é tida como 
ponto fundamental, pois resume a colaboração a participação, de todos os segmentos, na busca da 
melhoria da qualidade na educação básica. O Estado deve observar as orientações definidas pelo 
MEC (Portaria Nº 883 – 16/12/2009) para então estabelecer normas internas de funcionamento. A 
participação no Fórum é por adesão e outro órgão, instituição ou entidade pode solicitar sua adesão, 
cabendo ao próprio Fórum aceitar ou não. Ficou combinado que a próxima reunião será realizada 
em 1º de dezembro de 2009 para dar continuidade a formação e esclarecimentos do fórum. Nada 
mais havendo a constar a Sra Superintendente, Alayde deu por encerrada a primeira reunião do 
Fórum Estadual Permanente de Apoio a Formação Docente.    


